

EL IDEAL POLÍTICO.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Plaza de Fontes núm. 4, cuarto segundo de la derecha.

JUSTICIA, RELIGION, LIBERTAD.

PRECIOS Y PUNTOS DE SUSCRICION

Murcia, 6 rs. trimestre: fuera, 8 id. id. En la Administracion ó imprenta de este periódico.

Año III.

Se publica en Murcia los dias 5, 10, 15, 20, 25 y 30 de cada mes.

Núm. 168.

EL IDEAL POLITICO.

Murcia 30 de Julio de 1873.

DEBE Y HABER.

Hace cinco años que resonó en España el grito de la revolucion, arrojando fuera de su recinto á sus augustos monarcas, al mismo tiempo que demolia instituciones venerandas.

Todos los partidarios del nuevo sistema creian llegada la hora de felicidad para esta nacion privilegiada; y lo presumian asi, sin detenerse siquiera á pensar, que la revolucion se les habia entrado por las puertas sin traer un plan trazado de antemano.

No era esto obstáculo alguno para decir constantemente, que todo mejoraria al verse libre de aquellos odiosos gobernantes. Los que de otra manera pensábamos no quisimos asentir á sus razonamientos, puesto que abrigábamos la confianza de que el tiempo pondria de manifiesto su ineficacia y sus errores.

Ahora es llegado para nosotros el instante de revisar la cuenta revolucionaria, comparándola con la anterior al año sesenta y ocho.

Con aquellos gobiernostan odiosos, con aquellos monarcas tan caprichosos y aquellas instituciones tan tiránicas el pueblo español, vivia tranquilo en medio del orden; tenia garantida la seguridad personal; defendida la propiedad y la familia; no regaba el suelo de la patria la sangre derramada por las discordias civiles, ni tampoco en los últimos restos del continente americano se alzaba la insurreccional bandera, que tiene por lema emancipacion de la metrópoli.»

Aquel régimen gubernamental pagaba todos los servicios públicos; atendia á todas las necesidades; entregaba á la mano de la administracion los recursos necesarios para atender á sus obligaciones benéficas; estaban constantemente dedicados los funcionarios públicos, á la buena regularizacion administrativa, en virtud de

la cual no cesaban de construirse nuevas obras y mejorarse las que habia..

Existia un ejército completamente disciplinado, que siempre sumiso á la voz de sus gefes habia dado dias de gloria para la patria; ya en las abrasadas arenas del Africa, ya tambien en las apartadas regiones de Chile.

Amparaba la ley á la religion de nuestros padres; á esa religion divina que unida siempre á todas las empresas llevadas á cabo por el pueblo español, ha hecho de su historia una epopeya gigante.

Teniamos, en una palabra, tranquilidad, orden en todas las esferas.

Mas empuñó las riendas del poder el sábio gobierno de la revolucion, comenzando por declararse la guerra entre los hombres mismos que la habian realizado; trageron con ellos una guerra continental, que ensangrentando las fértiles praderas de nuestras posesiones americanas pretende borrar para vergüenza de España el nombre de español en sus comarcas.

Siguieron tan liberales gobiernos labrando la felicidad de la patria y como resultado de ella asomó la cabeza en el Norte de nuestra península la guerra civil, que tanto la castiga y la aflige.

Aquel ejército, antes tan sumiso y obediente se ha convertido hoy, en virtud de la sabiduria de los gobernantes, en una soldadesca indisciplinada, que rompiendo el código de su ley, asesina, cobarde y miserablemente á sus gefes, recibiendo por tan atroz delito el castigo de la impunidad.

La religion, tan respetada y querida siempre en España ha merecido de los previsores gobiernos de nuestra nueva era política, injustos y cobardes ataques, que la han llevado hasta el extremo de que se verifique, en este Estado, la profanacion de los templos, la incautacion de los conventos de monjas, acompañado con el escarnio y la mofa para todo lo que es grande y santo.

Estos gobiernos tan económicos han aumentado de una manera considerable la deuda pública, sin que por esto se crea hayan rea-

lizado mejora alguna; antes por el contrario; se han ocupado en destruir en vez de edificar.

La banca-rotta es el fruto ópimo, que ha producido el arbol frondoso de la revolucion, puesto que ya este lamentable estado llama con bastante insistencia á las puertas del ministerio de Hacienda.

El orden público ha emigrado de España, puesto que cada provincia es un Estado, mandando solo el gobierno en Madrid, y esto á medias con el club de Capellanes y la Plazuela de Anton Martin.

Esto éramos ayer y esto somos hoy: estábamos mal; por eso fué necesario mejorar y hemos adelantado de una manera, que nos ha sucedido lo que á aquel enfermo que aquejándole solo un padecimiento de cabeza le aplica un médico, demasiado sábio, un medicamento que le produce la muerte, y al saberlo esclama el discípulo de Galeno con un *san fason* caracterizado: «Magnífico resultado; de seguro que ya nada le duele.»

Renunciamos nosotros á sacar consecuencias de estos hechos; nuestros lectores podrán apreciar si era mas conveniente lo antiguo ó lo moderno, y decidirse por nuestro ayer ó por nuestro desgraciado hoy.

El general Nouvilas, en plenas Cortes y en absoluto republicanismo háse despojado, haciendo dimision de su investidura de diputado, de su gerarquia militar de general.

La patria está de luto: perdió un general que no hizo otra cosa que destruir puentes y dejar á los carlistas.

Cuando España se mira por Europa algo mas que con ojos de compasion por su estado de anarquia, tiene una significacion muy marcada la recepcion hecha á la excelsa Reina de España en todas las cortes que ha visitado en su último viaje.

Parece como se han mostrado los reyes y emperadores europeos en su entrevista con la augusta

Reina D.^a Isabel II nada favorables á la revolucion española.

Roma, Austria, Bélgica, que han sido visitadas por la real familia, no han podido manifestarse mas complacidas tanto con la proscribita Reina cuanto con el ilustre principe D. Alfonso.

Inglaterra, Rusia y hasta Italia no han dejado tambien de mostrar su respeto á toda la régia comitiva que se halla en París, de feliz regreso, en el Palacio Basilewki.

El Principe Alfonso después de estar al lado de su tierna madre es probable vaya á Inglaterra.

La renombrada fábrica de armas de Toledo remitió á la Exposicion de Viena varios objetos artísticos de valor extraordinario.

El principe Alfonso compró en la Exposicion una espada árabe de Toledo, otra de cazoleta construida por el Museo de Hungria y otra, como recuerdo de su buena acogida en Viena, fabricada en el Museo austriaco.

¿Cuándo estuvo en vigor?

Quedó abolida la famosa Constitucion democrática de 1869.

Tenemos el proyecto de la Constitucion federal.

¿Si será esta tambien la mas liberal del mundo como la democrática?

Extraña coincidencia, dice «El Correo Militar:»

El batallon de Cazadores de Madrid ha asesinado billantemente al bravo coronel Sr. Martinez Llagostera.

Ese batallon se llamaba antes de Tarragona, y fué disuelto por que los soldados dieron muerte á dos oficiales, Sres. Reina, hermanos del hoy general del mismo apellido.

El regimiento Iberia que hoy se halla en Lorca para soláz de los lorquinos, sublevado en la Palma abandonando á su coronel, es el regimiento antiguo, España, que en 1848 expulsó á sus oficiales y tomó el mando el tambor mayor,